
 
 

Comitê de Governança Institucional - 1ª Reunião Extraordinária de 2022 
 

Data: 27 de junho de 2022 
Local: Ministério da Economia, bloco P, Sala 719 + Teams 
Presentes: 

Julio Cesar Vieira Gomes Secretário Especial 

José de Assis Ferraz Neto Subsecretário-Geral 

Juliano Brito da Justa Neves Subsecretário de Gestão Corporativa 

Jackson Aluir Corbari Subsecretário de Administração Aduaneira 

Paulo Cirilo Santos Mendes Subsecretário de Fiscalização Substituto 

Márcio Gonçalves Subsecretário de Arrecadação, Cadastros e 
Atendimento Substituto 

Fernando Mombelli Subsecretário de Tributação e Contencioso 

Enio Motta Junior Superintendente-Adjunto da 1ª Região Fiscal 

Severino Cavalcante de Souza Superintendente da 2ª Região Fiscal 

Wilmar Teixeira de Souza Superintendente da 3ª Região Fiscal 

Jose Honorato de Souza Superintendente da 4ª Região Fiscal 

Ricardo da Silva Machado Superintendente-Adjunto da 5ª Região Fiscal 

Andre Luis Moraes de Jesus Superintendente-Adjunto da 5ª Região Fiscal 

Mario Jose Dehon Sao Thiago Santiago Superintendente da 6ª Região Fiscal 

Fabio Cardoso do Amaral Superintendente-Adjunto da 7ª Região Fiscal 

Marcelo Koji Kawabata Superintendente-Adjunto da 8ª Região Fiscal 

Claudia Regina Leão do N. Thomaz Superintendente da 9ª Região Fiscal 

Altemir Linhares de Melo Superintendente da 10ª Região Fiscal 

Rosane Faria de Oliveira Esteves Secretaria-Executiva do CGI (Copav) 

Jaime David Durra Secretaria-Executiva do CGI (Copav) 

Lucas Gomes Palhares Secretaria-Executiva do CGI (Copav) 

Paulo Vinicius Oliveira Lago Secretaria-Executiva do CGI (Copav) 

Lucas Borges Monteiro Cotec/Cosis/Disad 

 
 
I-Abertura e verificação de quórum 
 
A reunião foi aberta às 15h40 pelo Secretário Especial. A Sra. Rosane Esteves comentou brevemente 
sobre a importância que a RFB tem dado ao tema Governança e da necessidade de retomada das 
reuniões do CGI, após um período de inatividade. Foi verificado que havia o quórum necessário para 
o prosseguimento da reunião e dispensada a leitura da ata anterior. 
 
II-Aprovação da pauta da reunião e da ordem em que as matérias serão apreciadas 
 
A Sra. Rosane fez a leitura da pauta do dia, não havendo nenhum óbice em relação aos temas 
propostos, bem como à ordem apresentada. 
 
III-Análise das matérias e manifestação dos membros 



 
 
O primeiro tema tratado foi a inclusão de servidor em Iniciativa Institucional com Acompanhamento 
Diferenciado (IIAD). Tratava-se de um pedido do Analista-Tributário Alexandre Evangelista Félix da 
Silva, da Cotec/Cosis/Disad, de inclusão retroativa na IIAD Receitadata. O Sr. Lucas Monteiro expôs o 
pedido realizado, contextualizou a situação e se posicionou favoravelmente ao pleito. O Sr. Juliano 
Neves lembrou que essa solução foi criada para reforçar as equipes dos projetos mais relevantes com 
servidores das unidades descentralizadas. Não haveria, portanto, a inclusão de servidores dos Órgãos 
Centrais nesse tipo de iniciativa. O Sr. Juliano externou receio em mudar a regra de forma retroativa, 
pois pode haver outros casos semelhantes que poderiam pleitear o mesmo tratamento. O Sr. Jackson 
corroborou com essa preocupação, sendo acompanhado pelo Sr. Márcio Gonçalves e também pelo 
Subsecretário-Geral. 
 
O Comitê de Governança Institucional deliberou por não acatar o pleito do servidor. 
 
O segundo tema da pauta foi o tratamento dos relatórios de acompanhamento da IIAD. A Sra. Rosane 
lembrou que art. 3º da Portaria RFB 1.340/18 determina que as áreas gestoras da IIAD apresentem 
ao CGI, semestralmente, relatório de acompanhamento das iniciativas sob sua gestão. A Secretaria-
Executiva do CGI recebeu apenas os relatórios de acompanhamento da servidora Ana Carolina Soares 
Nogueira referente a IIAD Redesim. 
 
Na sequência, passou-se para o tratamento das Portarias RFB 174 e 175 - metas e revisão dos 
indicadores estratégicos. A Sra. Rosane explicou que não houve oportunidade de apresentá-las ao 
CGI antes de serem publicadas, mas que ainda havia a possibilidade de ajustes. O Sr. Lucas Palhares 
fez uma apresentação pontuando as principais alterações na definição dos indicadores estratégicos 
e de suas metas para o ano de 2022. 
 
O Comitê de Governança Institucional deliberou por ratificar as portarias. 
 
O último tema da pauta era a alteração do portfólio de projetos estratégicos para 2022. O Sr. Paulo 
Lago apresentou as principais alterações na carteira de projetos para o ano de 2022, pontuando as 
principais exclusões e inclusões ocorridas. Foi distribuída a minuta do anexo da portaria com o 
detalhamento do portfólio de projetos estratégicos proposto para vigorar a partir de 2022. 
 
O Comitê de Governança Institucional deliberou pela aprovação da alteração no portfólio de 
projetos estratégicos. 
 
IV- Encerramento 
 
O Secretário Especial solicitou o agendamento da próxima reunião do Comitê de Governança 
Institucional para o mês de setembro e encerrou a reunião às 16:45. 
 
 


